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Коммунист Юрий Сергеевич 
Нестеров работает механиком 
планово - предупредительных 
ремонтов на фабрике комби
ната. Он глубоко знает произ
водство, оборудование. Поэто
му умело организует проверку 
и ремонтные работы. В свое 
время им было подано немало 
важных рационализаторских 
предложений, направленных на 
совершенствование работы аг
регатов.

Ю. С. Нестеров творчески 
относится к своим обязаннос
тям. Наряду с этим, активно 
участвует в работе первичной 
партийной организации. Прин
ципиальность, уважительное 
отношение к людям, скром
ность и большая забота за об
щие дела давно принесли ему 
уважение коллектива. Поэтому 
коммунисты выбрали Юрия 
Сек*геевйча Нестерова членом 
партийного бюро. Он ответст- 
V. <т!н за производственный 

tw тор. И многое делает на об
щественных началах для улуч
шения положения на произ
водстве.

На снимке: Ю. С. Нестеров. 
Фото Ю. Петрухина.

СООБЩАЮТ ЧИТАТЕЛИ •

Первые 
занятия

Свыше 450-работлнкор .на
шего комбината организованно 
приступили к занятиям в си
стеме политического просвеще
ния. Начали свою работу 13 

« школ основ марксизма-лени- 
-ч^ма. В шести из них слуша
тели будут глубоко знако
миться с вопросами экономики. 
Это поможет работникам фаб
рики, цеха технологического 
транспорта, рудника и других 
подразделений комбината еще 
совершеннее выполнять свои 
производственные задачи.

Участники трех семинаров 
начали изучать проблему: «Со
единение достижений научно- 
технической революции с пре
имуществами социализма».

Во всех формах политиче
ской учебы первые занятия 
прошли по материалам о 50-ле- 
тии образования СССР.

К. ГЕРМ А Н О В

Прошел 
субботник

В минувшую субботу на 
фабрике собрались комсомоль
цы, свободные от смены. С ут
ра начали субботник по выпол
нению обязательств, взятых в 
честь 50-летия образования 
СССР в соревновании с моло
дежью Оленегорского комби
ната.

Комсомольцы собрали свыше 
30 тонн металлического лома, 
отгрузили его 12 тонн. Это ве
сомый вклад в намеченные де
ла по условиям соревнования.

Члены комсомольско-моло
дежной смены А. Химченко 
навели порядок на своих ра
бочих местах.

На субботнике все хорошо 
потрудились. С задором рабо
тали Николай Сиротенко, Нина 
Макаревич, Евгений Малов и 
другие товарищи.

В. ДЕНИСОВ. 
С е к р е т а р ь  комитета 
ВЛ КС М  фабрики.

Отличился 
„восьмой"

В первых числах октября 
закончена проходка выходного 
канала из туннеля. Самоотвер
женно трудился на этом уча
стке работ экипаж восьмого 
экскаватора с рудника «Же
лезный» в составе старшего 
машиниста Михаила Аксенова, 
помощника машиниста Евге
ния Шевелева, машинистов 
Анатолия Решетняка и Алек
сея Семкова.

А. СТЕПНОВ.

Группа 
здоровья

Чтобы хорошо сдать нормы 
нового комплекса ГТО, необ
ходимо систематически зани
маться физкультурой. Но не 
каждый способен заставить се
бя это делать. Вот и решено 
организовать группу здоровья 
для тех, кто хочет быть здоро
вым и сильным. Она уже ра
ботает при школе № 18.

Каждое утро с 7 часов до
7 часов 45 минут проходят в 
ней занятия на стадионе.

В группу здоровья принима
ются все желающие, независи
мо от возраста.

В. НЕРОДА. 
Преподаватель физкуль
туры школы № 18.

И 3 В Е Щ  Е Ш И Е
19 октября в малом зале Дворца культуры проводится очеред

ной семинар пропагандистов, методистов и руководителей школ 
коммунистического труда. Начало в 10 часов.

Рабочее время—фонд золотой. 
Пользу рабочей минуты— удвой!

Общее собрание одобрило
Как и во всех цехах и подраз

делениях комбината прошло со
брание тружеников электроцеха 
но вопросу сокращения потерь 
рабочего времени и повышения 
производительности труда. Вы 
ступившие тт. Елошин, Семибра
тов, Суслов говорили о том, что 
на производстве имеются возмож
ности улучшения дел за счет по
вышения уровня трудовой дис
циплины, уплотнения рабочего 
времени и лучшей организации 
работ.

Наши специалисты порой 
выполняют определенные опера
ции без учета времени. В резуль
тате затягивается ремонт и пуск 
того или иного оборудования. По

этому необходимо подобные рабо
ты планировать по времени. Тог
да повысится и ответственность 
исполнителей заданий за пору
ченное дело, —  сказали высту
павшие.

Следует обратить внимание ру
ководителей цеха п некоторых 
рабочих на повышение качества 
выполняемых операций. На со
брании отмечалось, что еще не 
изжиты случаи нарушений про
изводственной дисциплины. Об
щественные организации недо
статочно строго спрашивают за 
провинности с нарушителей дис
циплины. Собрание в своем реше
нии отметило, чтобы каждый 
случай неправильного поведения

ВЕЛ И КО М У  Ю БИ Л ЕЮ  
ПОСВЯЩ АЕТСЯ  

МОСКВА. К полувековому 
юбилею образования Союза 
Советских Социалистических 
Республик Министерство свя
зи СССР выпускает специаль
ную серию марок и блок «50 
лет Декларации и Договора
об образовании СССР».

Серия открывается портре
том В. И. Ленина.

тех или Иных раобтников опера
тивно рассматривался в админи
стративном порядке и обществен
ными организациями. Говорилось 
и о необходимости усиления всей 
воспитательной работы.

Участники собрания едино
душно решили еще настойчивее 
бороться за выполнение приня
тых обязательств в честь 50-ле
тия образования СССР, еще ус
пешнее справляться со своими 
обязанностями.

А. ПОСПЕЛОВ.

ПРОФСОЮЗНАЯ ЖИЗНЬ ♦ ИДУТ ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ
Отчетно-выборное профсоюзное 

собрание в РМ Ц  началось, как 
обычно, докладом председателя 
цехкома. Н. Дьячков сказал об 
успехах коллектива за 8 меся
цев текущего года: процент вы
полнения плана выпуска продук
ции составил 101,8, производи
тельность труда в сравнении с 
этим же периодом прошлого года 
увеличилась на 2,1 процента. За 
1 полугодие 1972 года цех занял 
первое место в смотре культуры 
производства. .За отчетный пери
од цех занимал четыре раза пер
вые места по результатам социа
листического соревнования среди 
цехов комбината II группы.

Труженики цеха активно вклю
чились в борьбу за досрочное вы
полнение девятой пятилетки. 
Многие взяли обязательства за
кончить ее за три года, за три года 
и 2 месяца — это электросварщик
А. Самохвалов, кузнец А. Хастян, 
токарь В. Ческидов, бригада ко
тельщиков и другие. Инициато
ром принятия личных творческих 
планов среди ИТР выступил на
чальник цеха Б. Генич.

Наряду с успехами, говорилось 
в докладе, были и промашки в 
работе цехкома. В цехе имеются 
случаи нарушения трудовой дис
циплины. Позорят рабочую честь 
коллектива прогульщики Доронин, 
Петровых, Рягузов и другие. Не
мало и не решенных еще проблем. 
В кузнечном отделении затянул
ся монтаж печей. Медленно ве
дется монтаж козлового крана. 
Цех нуждается в автопогрузчике, 
чтобы завозить детали, требую

Нужна активность каждого
щиеся только на сменное задание.

—• Мы редко на собраниях го
ворим о состоянии дел в инстру
ментальном отделении цеха, — 
сказала его работница Н. Стебло- 
ва. — Инструмент со времени пе
реезда в новое здание до сих пор 
находится в ящиках или уложен 
в кучи. Кроме того, что рабочие 
получают порезы и царапины, они 
еще затрачивают и уйму времени 
для поисков нужной фрезы или 
резца. А ведь обеспечение рабоче
го места инструментом — один 
из резервов повышения произво
дительности труда.

Б. Трефилов поднял вопрос о 
том, как цеховая стенгазета ос
вещает жизнь коллектива. В  газе
ту мало пишут рабочие. Почти не 
бывает критических выступлений. 
Это говорит о том, что редколлегия 
не сплотила вокруг себя автор
ский актив. Да и цехком недоста
точно требовал и оказывал по
мощь членам редколлегии. Впредь 
это надо учесть и сделать газету 
боевой, содержательной.

Ответственный за работу спорт- 
сектора Ф. Удалов отметил, что 
цехкому следует больше уделять 
внимания спортивной работе, под
готовке к сдаче норм ГТО.

В выступлениях С. Соколова,
С. Танюшкина отмечалось, что 
нет еще тесного контакта между 
цехкомом и общественными ин
спекторами техники безопасности.

На собрании выступил зам. 
главного механика комбината
В. М. Хабаров. Он сказал, что о 
цехе идет добрая слава, и слава 
эта заслуженная. И с теми зада
чами, которые стоят сейчас перед 
коллективом ремонтников, рабо
чие цеха справятся. А задачи — 
большие. С 1974 года капиталь
ный ремонт экскаваторов пол
ностью будет производиться в 
РМЦ. Зачин уже сделан.

Много трудностей возникает 
при ремонте насосов. Насосное 
хозяйство фабрики насчитывает 
их более ста. Для повышения 
прочности некоторых деталей обо
рудования необходимо строитель
ство печи обжига. Руководству 
цеха следует настойчивее доби
ваться выполнения мероприятий 
по улучшению условий труда.

Председатель профкома комби
ната А. В. Треничев в своем вы
ступлении на собрании отметил 
некоторые упущения со стороны 
цехкома в организации социали
стического соревнования. Есть все 
возможности организовать как 
следует парное соревнование ра
бочих: лучше подводить итоги, уч
редить вымпелы, довести условия 
соревнования до каждого, уси
лить гласность.

На собрании избран новый со
став цехкома, председателем его 
вновь стал Н. Дьячков.

Г. БЕРЕЗИ Н А .

15 ОКТЯБРЯ -  
ДЕНЬ РАБОТНИКОВ 

ПИЩЕВОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ
Многим приходится по вкусу про

дукция кондитерской фабрики имени 
П. А. Бабаева. Шоколад и конфеты, 
выпускаемые ею, пользуются большим 
спросом у покупателей.

Коллектив предприятия к 50-летию 
образования СССР готовит около 3 ты 
сяч тонн конфет и шоколада 12 на
именований.

НА С Н И М К Е : бригада, возглавляе
мая депутатом Моссовета Тамарой 
Павловной Васильевой, в цехе приго
товления шоколада. Слева направо — 
бригадир Тамара Васильевна, Алек
сандра Павлова, Римма Баклакова и 
Мария Бадалина.

Фото В. Кунова.
Фотохроника ТАСС.
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К О М С О М О Л Ь С К А Я  ж и з н ь

ПОЛЕЗНАЯ ВСТРЕЧА
В Мончегорск, на второй об

ластной слет руководителей 
комсомольско-молодежных кол
лективов Мурманской облас
ти, нас ездило трое: Тамара
Заборщикова —  член Комсо
мольск - молодежной смены 
участка обогащения фабрики, 
Виталий Семиженов —  член 
комсомольско-молодежного эки
пажа из ЦТТ и я. Программа 
двух дней слета была разно
образна и обширна.

В первый день перед нами 
выступил . первый секретарь 
обкома комсомола И. Волошин. 
Он говорил о важной роли 
комсомольско-молодежных кол
лективов в решении задач по 
повышению производитель
ности труда, в борьбе за вы
сокую культуру производства, 
за утверждение принципов мо
рали в нашей действительнос
ти.

Интересно было узнать, что 
после прошедшего в области 
первого слета число комсо
мольско-молодежных коллек
тивов увеличилось на 112. 
Все они внесли немалый вклад 
в «Комсомольский фонд эко
номии», насчитывающий уже 
с начала пятилетки более

восьми миллионов рублей.
Выступил перед участника

ми слета кавалер ордена Ле
нина, член первой комсомоль
ской бригады Мурманска, со
зданной на судоверфи в 1930 
году, Петр Алексеевич Косоу
ров. Он рассказал о том, как 
подбиралась бригада, какие 
были трудности при ее орга
низации, как она самоотвер
женно работала на самых от
стающих участках, как с - 
честью комсомольцы выходили 
из всех трудностей, как к ней 
пришло признание. В заклю
чение он призвал участников 
слета свято беречь имеющиеся 
традиции комсомола Мурмана, 
умножать его дела.

Много полезного и интерес
ного в работе комсомольско- 
молодежного коллектива им. 
50-летия ВЛКСМ из 'универма
га «Мурманск». Директор это
го магазина Л. Крутинь рас
сказала, как комсомольский 
коллектив положительно влия
ет на несоюзную молодежь. 
Кроме того, по инициативе 
комсомольцев в универмаге 
организован стол справок, на
чато обслуживание пенсионе
ров на дому, устраиваются вы

ставки-продажи и т. д; Девиз 
этого комсомольско-молодеж
ного коллектива —  «Высокая 
культура* > обслуживания на 
каждом рабочем месте и каж
дый день». Многие его-члены 
учатся, и на ближайшее буду
щее поставлена цель, . чтобы 
каждый имел среднее образо
вание.

Запомнился нам и рассказ 
о комсомольско - молодежной 
колонне имени XX IV  съезда 
КПСС Кандалакшского локо
мотивного депо. Заместитель 
руководителя этого коллекти
ва В. Роганин поделился о 
том, как железнодорожники, 
возглавляемые Ю. Тарасовым, 
участвуют в комсомольско-мо
лодежном маршруте 9-й пяти
летки. Они добились почетно
го права подписать свой тру
довой рапорт XX IV  съезду пар
тии. В мае этого года они вы
ступили с почином экономить 
горюче-смазочные материалы, 
который подхвачен сейчас 
тружениками многих пред
приятий.

Одна из лучших работниц 
бригады отделочников М. Го
лубевой из треста «Апатит- 
строй» штукатур П. Ведерни
кова рассказала, как у них 
проходит парное соревнование 
с бригадой И. Белоусовой с 
Кольской атомной электро

станции. Комсомольцы брига
ды М. Голубевой решили вы
полнить пятилетку за 4,5 го
да, и уже сегодня их коллек
тив трудится в счет февраля 
1973 года.

Выступающих на слете бы-, 
ло много, которые делились} 
опытом работы. Более подроб
но о нем они рассказывали 
ДРУГ другу во второй день на 
секциях. Затем состоялось на
граждение лучших бригадиров 
и групкомсоргов почетными 
значками ЦК ВЛКСМ, почет
ными г р а м о т а м  и обкома 
ВЛКСМ и ценными подарка
ми.

В заключение участники 
слета приняли обращение к 
молодежи Заполярья. Они вы
ступили с призывом: еще ши
ре развернуть социалистиче
ское соревнование за личный 
вклад в пятилетку, за личное 
участие в борьбе за высокую 
производительность т р у д а ,  
экономию и бережливость, за 
право заслужить Юбилейный 
Знак, учрежденный для луч
ших коллективов, отличив
шихся в соцсоревновании в 
честь 50-летия образования. 
СССР.

А. ХАЛИМ ОНЕНКО . 
Член комсомольско-моло
дежной б р и г а д  ы цеха 
КИПиА.

14 октября 1972 года в на
шей стране, как и в других 
странах — членах Между
народной организации по 
стандартизации (И С О ) бу
дет проводиться Междуна
родный день стандартиза
ции.

Советский Союз является 
одной из ведущих стран 
мира в области стандарти- 

Свыше 17 тысяч

Оценка качества труда пни технологии производства.
Оценка 3 проставляется в том 

случае, если в продукции, вырабо 
танной за смену, имеется не более 

Мы знакомим наших чита- 1 — плохо. Они—стимулы работы. Трех дефектов. При выявлении же
телей с основными положения- Оценку проставляет контролер более трех дефектов в сменной
ми этой системы. в специальном «Листе ежеднев- продукции или в случае наруше-

ных показателей по качеству». ния технологии рабочему простав-
Соответствие изготовленной Этот Лист вывешивают на вид- ляется оценка 1.

По истечении месяца подсчитыгостов, а"*также ' более~80 продукции требованиям чертежей, ном месте производственного уча
республиканских и q-y стаНдартов, процент сдачи из- стка. Оценку контролерам и на- вается' средняя месячная оценка

" а„ ^ й РТоегла" делий ОТК с первого предъявле- ладчикам выставляет контроль- качества труда, которая затем це
ментируют выпуск всех ния, соблюдение технологического ныи мастер или начальник БТК. пользуется при начислении яре-
важнейших видов продук- .процесса, надлежащее применение Оценка качества труда произ- мии согласно шкале премирова-
ции в нашей стране. Стан- ■ технического контроля — водится в соответствии с «Устано «
дарт, в условиях социали- 1
стического хозяйствования эти показатели могут ОЫТЬ ИС 
— важнейший

вочным паспортом», в котором
инструмент по!ьзованы при оценке труда ра- конкретизированы различные по-

В борьбе за качество про- ботников всех профессий, за ис- казатели и указано их соответст-
дукции, за всестороннюю н р к п т п п ы х  особо сп̂ - в | | е  определенным оценкам,рационализацию произвол- ключением некоторых, uiuuu lil. 1
ства. цпфических. Так> например, для штамповщи-

Существо нашей системы

ния, действующей на предприятии.
Ю. БОЛОТОВ,

Р. ГИ РШ ЕН ГО РН .

Международный 
стандартизации 1972

за- ков, полировщиков и рабочих ря-
проводится ПОД девизомГО« к  ключается в следующем: в зави- да других профессий оценка 5 вы 
высшему качеству 
стандарт».

через симости от качества труда испол- ставляется при условии сдачи 
нителя в течение смены, на осно- продукции с первого,, предъявле

на Минском тракторном за- ве учета перечисленных выше и ния, отсутствии выявленных де
воде действует система инди- других показателей, выставляется фектов в деталях при оператив- 
видуальных оценок качества соответствующий балл: 5 -  от- ных контрольных проверках, а
труда. лично, 3 -  удовлетворительно и также при строгом соблюде-

П О Д В Е Л И  итоги
Недавно во Дворце культуры ную студию, которая ждет их. 

состоялось заседание правления, Правление наметило ряд кон- 
на котором обсуждалось выпол- кретных мероприятий но оживле

нию работы. На ближайшее вре-ненне социалистических обяза
тельств, взятых коллективом в 
честь 50-летия образования Сою
за ССР. Основные пункты их вы
полняются успешно. Значительно 
больше, чем принято в обязатель
ствах, проведено лекций, докла
дов, бесед. Участниками художе
ственной самодеятельности за 
9 месяцев нынешнего года дано 
76 концертов и спектаклей в 
-г. Ковдоре, поселках Ено-Ковдор- 
ского куста и подшефных кол
лективах. Годовой план доходов 
от культурно-массовых мероприя
тий намечалось выполнить к 15 
декабря, а завершен он ул<е к 
1 октября.

Правление отметило также и 
недостатки. Еще слабо ведется 
работа среди тружеников комби
ната по вовлечению их в объеди
нения по интересам. Распался ор
ганизованный в свое время клуб 
коллекционеров, все еще не возоб
новил работу клуб любителей 
поэзии.

Недостаточная работа прово
дится среди молодежи по вовле
чению ее в кружки художествен
ной самодеятельности, поэтому в 
хоре нет мужского состава, в 
трудных условиях занимается 
танцевальный коллектив. Мал 
приток новичков в театраль-

мя назначен конкурс чтецов, по

священный 50-летию образования 
СССР.

С привлечением новых сил во 
все кружки, вся работа во Двор
це улучшится.

Г. ЗВ Е ГИ Н Ц ЕВ .
Директор Дворца культуры.

Наша почта 
в сентябре

В редакцию наш ей газеты в 
сентябре поступило 4 3  пись
ма читателей.

Редакция благодарит всех 
корреспондентов, приславших 
нам свои письма. Из них опу
бликовано в газете 4 1 .

Редакция ждет новых кор
респонденций читателей по 
разным вопросам и приглаш а
ет всех желаю щ их активно с 
ней сотрудничать.

На снимке: в холле комбинатовского профилактория.

Редактор Б. Г. СУРОВОВ.

КИНО
ВО Д В О РЦ Е  КУ Л ЬТ У РЫ  

ИМ ЕНИ 50-ЛЕТИЯ О КТЯБРЯ
13 октября

Для детей: художественный
фильм «Шаг с крыши». Начало >
17 часов.

14 октября
Новый широкоэкранный худо

жественный фильм «Пришел сол
дат с фронта». Начало в 14, 16,
18 часов.

16 октября
Для детей: мультсборник «Пе- 

ти-невидимка». Начало в 10 час. 
30 мин. Широкоэкранный при
ключенческий фильм «За рекой— 
граница». Начало в 17, 19, 21 час.

18 октября 
Широкоэкранный художествен

ный фильм «Кочующий фронт». 
Начало в 17, 19, 21 час.

19 октября
Цветной художественный фильм 

«Живая вода». Начало в 17, 19, 
21 час.

В КИ Н О ТЕАТРЕ «ЮНОСТЬ»

13 октября
Новый широкоэкранный фильм 

«Ключ». Начало в 20, 22 часа.
14—15 октябри 

Новый цветной художественный 
фильм «Когда расходится туман». 
Начало в 12, 14, 16, 18, 20, 22-10 
ас.

16 октября
Новая цветная- кинокомедия 

«Ожерелье для моей любимой». 
Начало в 12, 13-30, 16-30, 18-15, 
20, 22 часа.

17—18 октября 
Новый цветной двухсерийный 

фильм «Кыз-Жибек». Начало в 
11, 13-40, 16-10, 18-40, 21-15 час. 

19—20—21—22 октября 
Новый цветной широкоэкран

ный фильм «Русское поле». На 
чало: 19—20—21 — в 12, 14, 16,
18-15, 20, 22 часа; 22-го — в 
14-40, 20, 22 часа.

«Грузам урожая 1972 года — 
зеленую улицу!» —  под таким 
девизом работают в эти дни реч
ники Беломорско-Онежского па
роходства. В Петрозаводском пор
ту, где сделан этот снимок, чет
ко налажена работа по приему и 
разгрузке судов, доставлявдих в 
контейнерах картофель нового 
урожая. С причалов этот срочный 
груз незамедлительно отйр; 
ется на овощные базы.

Па снимке: контейнеры с кар
тофелем, доставленные из за- 
онежских районов Карелии, в 
Петрозаводском порту.

Фото С. Майстермана.
Фотохроника ТАСС.

Адрес редакции: город Ковдор, улица Кирова, дом № 3, телефон № 1-82. 
Типография «Кандалакшский коммунист:» Зак 6711


